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Un activo fin de semana tuvo la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien estuvo en San Luis 

Potosí, Sinaloa y Jalisco; donde dio el banderazo al programa Salud Casa por Casa. En este proyecto 

participarán más de 20 mil profesionales de la salud quienes visitarán a todas las y los adultos mayores y 

personas con discapacidad, al menos una vez cada dos meses. En Mazatlán la mandataria manifestó su 

cariño y respaldo al pueblo de Sinaloa y afirmó que no va a permitir que se estigmatice a su gente porque es 

un pueblo trabajador. “Lo tengo que decir grande, fuerte, que se escuche en todo México y en todo el 

mundo: el pueblo de Sinaloa es un pueblo trabajador, que sale adelante todos los días, que lo queremos, 

que lo apoyamos, que no vamos a permitir que nadie estigmatice a Sinaloa”, aseguró. Recordó que Sinaloa 

es el principal productor de maíz en México y así como “sin maíz, no hay país”, aseguró que “sin Sinaloa, no 

hay país”. Al referirse al Programa de Salud Casa por Casa explicó que su objetivo es atender a las personas 

con discapacidad y adultos mayores, pero sobre todo identificar factores de riesgo para prevenir 

enfermedades más graves como la hipertensión, pues el 70 por ciento de los adultos mayores en el país 

puede ser propenso a padecerla. Explicó que cada enfermera o enfermero que acuda a los domicilios 

llevará una maleta con el equipo necesario para brindar la atención y llenar un expediente digital que podrá 
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utilizarse en los centros de salud en caso de ser necesario, además de que a partir del próximo 2 de junio 

iniciará operaciones un centro de atención telefónica donde médicos podrán extender recetas a las y los 

pacientes. “Además, si ustedes tienen alguna duda va a haber un centro telefónico que inicia el 2 de junio, 

que va a estar en la Ciudad de México, donde va a haber, en principio, 50 médicos y después va a seguir 

creciendo para que si ustedes tienen alguna duda de la persona que están revisando y piensan que tiene 

que ser medicado, entonces pueden hablar por teléfono, se registra la llamada y ustedes pueden darles una 

receta”, informó a las y los trabajadoras de la salud que forman parte del programa. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EN GUERRERO SIGUE CONSTRUYENDO LA JUSTICIA 

A unos días de que se realice la elección del Poder Judicial, el próximo 1 de junio, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados no afloja el paso en sus recorridos por el territorio y 

ayer estuvo de visita en Guerrero para promover la participación ciudadana de este ejercicio al que é 

calcula acudan a votar más de 20 millones de mexicanos. En la entidad el legislador de Morena destacó que 

junto a una sociedad cada vez más informada sigue construyendo justicia. “Este 1 de junio, elegiremos a las 

y los representantes del Poder Judicial, quienes asumirán la responsabilidad de garantizar los derechos de 

todas y todos los mexicanos”, resaltó. 

SENADORA DE MORENA, ANA LILIA RIVERA LLAMA A HACER HISTORIA EL 1 DE JUNIO 

Comprometida con la renovación del Poder Judicial está la senadora Ana Lilia Rivera quien no pierde 

oportunidad de promover la participación de todos los mexicanos. La legisladora no sólo ha recorrido los 

municipios de su estado para explicar los alcances de la reforma, sino también lo hace en foros 

internacionales como recientemente en España. Además, no desaprovecha sus redes sociales. Ayer la 

legisladora aseguró que mientras el PRIAN protege un poder al servicio de unos cuántos y con privilegios, en 

la 4T harán historia de la mano del pueblo. Recordó que el proceso electoral judicial que se realizará el 

próximo 1 de junio es el primero que se celebra en México, y en éste se elegirán los cargos de ministras y 

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), las magistraturas de las salas Superior y 

Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), integrantes del Tribunal de 

Disciplina Judicial, y personas juzgadoras de distrito. Rivera destacó la importancia de promover la 

participación ciudadana, principalmente de las mujeres, buscando con ello erradicar el nepotismo y la 

corrupción en el Poder Judicial   Estaremos atentos a las votaciones que se realizarán el próximo domingo. 

URGE TRANSFORMACIÓN DEL PODER JUDICIAL: SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Cuauhtémoc Ochoa sigue recorriendo los municipios de su 

estado, Hidalgo, para escuchar las necesidades de la población y poder convertirlas en proyectos de Ley. En 

los últimos días el legislador estuvo de visita en Mineral de la Reforma donde recogió las inquietudes 

ciudadanas. Además, la semana pasada refrendó su llamado al pueblo de México para que este primero de 

junio ejerzan su derecho a elegir por primera vez, mediante voto directo y secreto a jueces, magistrados y 

ministros del Poder Judicial de la Federación. Cuauhtémoc Ochoa, aseguró que es urgente la transformación 

del sistema judicial, “esta elección constituye un momento clave en la transformación del Estado 

mexicano”, expresó el legislador de Morena. Destacó que la Cuarta Transformación ya transformó al Poder 

Legislativo, al Poder Ejecutivo, y ahora el pueblo de México se encuentra en un momento histórico, por lo 

que invitó a los medios de comunicación a difundir este ejercicio democrático sin precedentes, a fin de 

incentivar la participación ciudadana. “Ahora el pueblo de México tiene en sus manos la transformación del 
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Poder Judicial”, agregó Cuauhtémoc Ochoa, quien confía que la participación ciudadana permitirá dejar 

atrás la corrupción, la burocracia y la impunidad. 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA CALIFICA COMO SIMULACIÓN ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

La destrucción al Poder Judicial con la elección de jueces y magistrados es una mala decisión de parte del 

gobierno de Morena y sus aliados, pues lejos de tener una mejor justicia tendremos la captura de un Poder 

para su beneficio. Así fijó su postura en torno a este ejercicio el diputado federal Rubén Moreira Valdez. Y 

es que fiel a su carácter opositor Moreira expuso que, así como Morena está repartiendo “acordeones del 

bienestar”, en Nuevo León, el gobernador Samuel García también está promoviendo ciertas candidaturas 

para beneficiarse. El coordinador priista detalló que en el Estado de México también están distribuyendo 

“las quinielas” para decirle a la gente por quién votar y obviamente es por los candidatos del oficialismo, 

por lo que esta elección es una farsa porque nunca se dará por la vía democrática. Además, señaló que de 

acuerdo con algunos informes hay posibilidades de violencia en esta elección judicial en varias entidades, 

pero las que tienen el mayor riesgo son Baja California, Quintana Roo, Veracruz, Tamaulipas, Michoacán y 

Colima. El líder congresista reiteró que esta elección es una simulación, porque el partido oficialista ya tiene 

una ruta para apropiarse del Poder Judicial para sus oscuros intereses y no para que haya más justicia. 

SENADOR MANUEL AÑORVE REVELA QUE MEXICANA DE AVIACIÓN SÓLO HA ACUMULADO PÉRDIDAS 

Manuel Añorve, coordinador del PRI en el Senado, afirmó que en su primer año de operaciones Mexicana 

de Aviación acumuló pérdidas superiores a mil 251 millones de pesos.  El legislador de Guerrero lanzó 

críticas contra la aerolínea estatal, a la que calificó como “un fracaso con alas”, debido a las millonarias 

pérdidas registradas desde su reactivación bajo la administración federal. Según Añorve, Mexicana ha 

perdido en su primer año de operaciones un promedio de 3.4 millones de pesos diarios, lo que representa 

un total acumulado superior a 1,251 millones de pesos. Aseguró que la empresa no se sostiene por su 

rentabilidad ni por una buena gestión, sino por aportaciones gubernamentales que ascienden a 1,800 

millones de pesos. El priista cuestionó el uso de recursos públicos en la aerolínea, y señaló que ese dinero 

podría destinarse a áreas prioritarias como salud, seguridad o educación. El senador también criticó el 

incumplimiento de la promesa del expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien anunció que 

Mexicana conectaría rutas con poca oferta aérea.  Sin embargo, afirmó que la aerolínea opera desde el 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) rutas ya saturadas, con solo dos aviones en operación y 

cancelaciones de vuelos a destinos como Acapulco, Guadalajara y Campeche. Añorve señaló que, de 

acuerdo con estimaciones del propio gobierno, Mexicana no será rentable hasta 2029, pese a lo cual ya se 

han comprometido 21 mil 759 millones de pesos adicionales para la compra de nuevas aeronaves. 

DIPUTADOS DE MC A CARGO DE IVONNE ORTEGA PIDEN ATENCIÓN GRATUITA PARA NIÑOS CON CÁNCER 

Sensibles a las demandas de los ciudadanos, las diputadas y los diputados de MC, encabezados por la 

diputada Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, proponen una reforma para incluir la atención médica de 

seguimiento y la gratuidad, entre los principios rectores de la Ley General para la Detección Oportuna del 

Cáncer en la Infancia y la Adolescencia. La iniciativa, que modifica al artículo 5, turnada a la Comisión de 

Salud, busca que todas las niñas, niños y adolescentes con cáncer puedan acceder a una atención temprana 

y gratuita en el sistema de salud. Considera que la detección temprana es fundamental, ya que puede 

derivar en tratamientos exitosos y una mayor esperanza de supervivencia y mejorar la calidad de vida de la 

niñez y adolescencia. Refiere que las entidades con mayor tasa de incidencia por cáncer en la infancia de 0 a 

9 años son Durango, Colima, Aguascalientes, Sinaloa y Tabasco. Mientras que, en la adolescencia, los 
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estados que presentan más casos son Campeche, Colima, Aguascalientes, Nuevo León y Morelos.  Subraya 

que en el país cada año se presentan entre cinco mil y seis mil nuevos casos, de acuerdo con la Secretaría 

de Salud. Además, se estima que el 70 por ciento se detecta en etapas avanzadas, por lo que la tasa de 

supervivencia es de alrededor del 57 por ciento. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL EN CONTRA DE LA REPRESIÓN CONTRA MANIFESTACIONES DEL CNTE 

A pesar de que en los últimos días los maestros del CNTE han desquiciado la ciudad, Ricardo 

Monreal, presidente de la Junta de Coordinación política de la Cámara de Diputados, se manifestó en 

contra de recurrir a la represión del sector. Enfatizó en la necesidad de que se encuentre una solución 

inmediata para evitar que continúen los bloqueos en las vialidades de la Ciudad de México. Del mismo 

modo, destacó que, si bien se reconoce el derecho a las protestas, los daños generados son significativos y 

tienen un impacto considerable. Monreal Ávila destacó que la Coordinación había adoptado una postura 

severa, por lo que esto no solo generaba conflictos en el transcurso de las movilizaciones, sino que también 

obstaculizaba el entablar un diálogo constructivo. Asimismo, respaldó la postura de la presidenta Claudia 

Sheinbaum al mostrar una disposición para abordar y resolver las demandas planteadas por los docentes. 

“Nadie gana con este tipo de expresiones que, por cierto, afectan a los ciudadanos. La presidenta de la 

República lo dijo hoy, y yo coincido con ella, apoyo su decisión. No va a usar la represión y no va a reprimir 

ninguna acción, ningún acto de expresión por parte de los maestros y maestras”, comentó. 

TRUMP ANUNCIA UNA EXTENSIÓN DE LA NEGOCIACIÓN COMERCIAL CON LA UE HASTA EL 9 DE JULIO 

El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó ayer que aceptó la propuesta que le planteó la 

presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, para extender las conversaciones sobre un 

acuerdo comercial hasta el 9 de julio. "Me preguntó si podíamos trasladarla (la fecha límite para el acuerdo) 

del 1 de junio al 9 de julio. Acepté y, según ella, mantendremos reuniones con rapidez para ver si podemos 

llegar a una solución", explicó Trump. La conversación, que Trump calificó de "buena", se produce dos días 

después de que el político republicano amenazara con imponer a las importaciones de la Unión Europea 

(UE) un gravamen del 50 % debido a que considera que "no están yendo a ninguna parte" las 

conversaciones bilaterales. Los diálogos fueron activados después de que el presidente estadounidense 

impusiera en abril una tregua de 90 días a la aplicación de sus llamados "aranceles recíprocos". 

CHINA ENFRENTA NUEVA OLA DE COVID-19 

Se prenden las alertas de nuevo en materia de salud, pues China está experimentando un resurgimiento de 

COVID-19, con pacientes reportando síntomas de dolor de garganta intenso y ardiente, dicen los expertos. 

Zhong Nanshan, uno de los principales neumólogos y epidemiólogos de China, dijo en una entrevista con 

medios de comunicación de ese país el 19 de mayo que el síntoma de "garganta con cuchilla de afeitar" es 

más pronunciado en esta ola de resurgimiento, acompañado de tos más frecuente. “Garganta con hoja de 

afeitar” es un término usado en China para describir un dolor de garganta intenso, similar a tragar vidrios 

rotos u hojas de afeitar. El Dr. Li Tongzeng, director del Departamento de Enfermedades Infecciosas del 

Hospital You'an de Beijing, dijo a los medios chinos que se espera que la nueva ola de COVID-19, que 

comenzó en marzo, alcance su punto máximo a fines de mayo. Según Zhong, la cepa dominante en esta ola 

es la variante Omicron XDV, altamente transmisible pero relativamente menos virulenta. Los primeros 

síntomas incluyen fiebre, dolor de cabeza, fatiga, ardor de garganta y tos intensa. Él cree que la epidemia 

todavía está en la “fase de ascenso” y se espera que dure de seis a ocho semanas y disminuya a fines de 

junio. 


